

Desaprovechan estados a los mercados bursátiles

BELÉN RODRÍGUEZ

Los gobiernos estatales están dejando ir la oportunidad de obtener recursos del mercado bursátil, ya que esto les exigiría mayor transparencia y orden en sus cuentas.

Sólo 14 por ciento de la deuda de las entidades se ha contratado a través de emisiones bursátiles, mientras 62 por ciento es a través de créditos bancarios, según estadísticas de Hacienda.

Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León y Oaxaca cuentan con deuda a través de emisiones bursátiles al cierre del tercer trimestre de 2018, que en conjunto suma 73 mil 395 millones de pesos.

El resto de estados no se ha acercado al mecanismo.

Emitir deuda en mercado bursátil exige mayor transparencia y reportes periódicos a inversionistas so-

bre las finanzas del estado, explica Daniela Brandazza, directora y líder del área de Finanzas Públicas para México y Latinoamérica en S&P Global.

Además, en los estados hay poco conocimiento técnico del manejo de deuda que les permitiría una planeación financiera estratégica, agregó.

“Los niveles de transparencia han sido muy bajos en México, por eso también se ve que el financiamiento de estados y municipios está concentrado en créditos bancarios y no en el mercado”, dijo.

Según Brandazza, durante mucho tiempo las entidades no estaban obligadas a reportar, pero además no enfrentan consecuencias por el mal uso de los recursos, lo que hace más atractivo un crédito directo con la banca múltiple o con el **banco** de desarrollo.

DAN A ESTADOS MENOS CRÉDITO

Entre enero y noviembre, el crédito bancario hacia estados y municipios bajó 5.7 por ciento respecto al mismo lapso del 2017.



Continúa en siguiente hoja

Caen préstamos 5.7% entre enero y noviembre de 2018

Retrocede crédito para los estados

Pasan en un año los financiamientos de 310 mil mdp a 292 mil mdp

JESSIKA BECERRA

En el periodo enero-noviembre de 2018, el crédito **bancario** otorgado a los estados y municipios retrocedió 5.7 por ciento respecto al mismo lapso de 2017.

Este indicador pasó de 310 mil millones de pesos a 292 mil millones de pesos, según la información estadística actualizada de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Cuatro **bancos** prestaron un monto menor en comparación al que otorgaron hace un año, donde destacó Citibanamex con un retroceso de 27.3 por ciento, debido a que

su cartera de crédito bajó de 24 mil 200 millones de pesos a 17 mil 576 millones de pesos en el periodo analizado.

De esta forma, la institución financiera participó con 6 por ciento del crédito total a los estados.

Por su parte, el crédito colocado por Afirme, **Scotiabank** y **Bansi** retrocedió 53, 26.9 y 18.5 por ciento anual, respectivamente.

Sin embargo, **Banorte**, que incorporó a **Interacciones** el año pasado, fue el principal financiador de las entidades federativas, ya que otorgó 124 mil 287 millones de pesos de enero a noviembre de 2018, lo que significó un aumento anual de 42 por ciento.

De esta forma, **Banorte** aportó 42.5 por ciento del financiamiento a estados y

municipios del País.

La expansión fue menor en BBVA **Bancomer**, donde la cartera de crédito a los estados y municipios subió 5.3 por ciento al aumentar de 45 mil 520 millones de pesos a 47 mil 950 millones de pesos.

Con ello, la firma tuvo una participación de 16.3 por ciento en el financiamiento **bancario** total a las entidades federativas.

A su vez, el tercer **bancario** que otorgó más financiamiento a los estados fue Multiva, ya que el crédito colocado subió de 25 mil 807 millones de pesos a 42 mil 349 millones de pesos, lo que significó un aumento anual de 64 por ciento y una participación de 4.9 por ciento en el financiamiento total.

El índice de morosidad en este segmento de la carte-

ra de crédito bancaria fue cero, ya que el riesgo de impago es muy bajo debido a que el financiamiento está garantizado por las participaciones que reciben los estados.

En cambio, el índice de morosidad de la cartera del crédito al consumo que se otorga principalmente mediante tarjetas de crédito, préstamos de nómina y personales, fue de 4.51 por ciento.

Según la **CNBV**, en el segmento de tarjetas de crédito, el índice de morosidad fue de 5.26 por ciento, mientras que en nómina de 3.02 por ciento y en préstamos personales de 6.32 por ciento.

No obstante, este indicador no considera las quitas y los castigos que los **bancos** realizan en sus balances financieros para limpiarlos.

